

EL EBRO

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm. 701

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera triestrambre. 8'00
Extranjero. id. 4'50

Lunes 4 de Mayo de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

Resolución apostólica

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

Diario religioso

MAYO

Inicio el sol. 4'43
Termino a las 8'32.

5

MARTES

8. Pío V.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

Mes de María

SEMINARIO

Continúa el mes de María por la mañana a las 7 con meditación y misa rezada. Por la tarde a las 6 los ejercicios de costumbre.

SAN ANTONIO

A las 6 de la mañana con misa rezada.

Siete y media misa con exposición por ser el octavo martes de los Trece consagrados a San Antonio de Padua.

SANTIAGO

Segue a las 5 de la tarde todos los días.

ROSARIO

Por la mañana a las 7 misa rezada y meditación. Por la tarde a las 6.

SAN PEDRO

A las 7 misa con meditación. Tarde a las 5.

FERRERIAS

Por la tarde a las 6 y cuarto.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 6 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 12.

DE BARCELONA

VÁZQUEZ MELLA

Por encima del aplastante triunfo de los republicanos flota algo consolador; esto es, el descrédito del sufragio universal y lo peligroso de esta arma que el día que se esgrime con limpieza puesta en manos del cacique es la espada de Bernardo, es la carabina de Ambrosio; utilizada por la plebe, es la bomba de dinamita, ó la espada de Damocles, pendiente sobre la sociedad.

En el resto de España la lucha del domingo no rebasó los linderos de la política, pero en Barcelona se libró la batalla en pleno campo social. Fué la contienda de los que no tienen contra los que poseen, y como aquellos son muchos más que éstos, de aquí la mayoría aterradora de los llamados republicanos sobre los regionalistas.

Digo llamados republicanos, porque en realidad la masa votante de la candidatura de la coalición, es una masa inconsciente que cree firmemente que el día que triunfe la república se verificará el reparto, ó por lo menos se abaratarán las subsistencias los alquileres, el trabajo será más retribuido y la jornada más breve. Salmerón no va enorgullecido con los 35.000 sufragios que consiguió, porque bien se da cuenta de la calidad de sus electores, de cómo los han movido, de lo que ansían, y comprende lo peligroso de sus aspiraciones, y de lo que representa el ser elegido por el infinito número de que Salomón nos habla. El hijo del ex-presidente de la república española estuvo en el meeting que en el Tívoli celebraron los regionalistas, y al ver el público, á él asistente, no pudo menos de manifestar que una muchedumbre tan sensata, tan firme, tan racional como aquella, á su padre le hacía falta y que su padre nunca á su devoción la tendría.

Dicen que la voz del pueblo es la voz de Dios, y es esa una grandísima mentira, si por pueblo entendemos la multitud ignorante excitada por sectarios, porque nunca debemos olvidar aquellas voces de Jerucifale, crucificalé, que no eran del cielo, sino alidos de todos los demonios del infierno.

Ya los regionalistas van comprendiendo lo que no tengo inconveniente en llamar tiránico y bárbaro sistema del sufragio universal, y manifiestan pequeños y grandes que el objetivo del regionalismo en el campo político, ha de ser la destrucción de esa teoría irracional, incompatible con el orden social. Manejado por los gobiernos el sufragio universal, engendra la tiranía de arriba el abuso caciquil, y purificado el sistema, provoca el despotismo de las multitudes; en manos del gobernante, provoca el socialismo en el Estado, y en manos de la plebe, inicia y realiza el socialismo del arroyo; y el de arriba y el de abajo son auroras sombrías, alboradas caliginosas de la anarquía.

Permitásemme una pequeña digresión.

Las mayorías parlamentarias, que hasta ahora vienen siendo un puro convencionalismo, son mesnadas á sueldo del prestigio del partido. Este prestigio reparte, en forma de empleo, la ración diaria al ciudadano. Para satisfacer los sueldos precisa gravar con contribuciones los campos y la industria y recurrir al empréstito. Así se ha venido realizando en España hasta el presente, creando el sistema burocrático, que no es otra cosa que el socialismo de Estado. Pero hay una región rica, trabajadora,

como Cataluña; ó, mejor, una provincia esencialmente burguesa, que no cierra las fábricas ni abandona los campos, se alza frente al Estado, pelea con el cacique que le representa, lo derrota, arrebatada de sus manos el manubio electoral y purifica el sufragio. El Estado socialista, y su representante el cacique, busca apoyo en las masas obreras, deja en libertad á los redentores del pueblo, y éste lucha contra el patrono, engendrándose así en la esfera social refido combate entre el capital y el trabajo, lucha entre clases, del pobre con el rico, pues este es el carácter que marcadamente han presentado en Barcelona las elecciones del domingo entre republicanos y regionalistas, siendo el resultado de la contienda fiel y exacto reflejo, consecuencia lógica de la misma; esto es, los más han obtenido los cinco puestos de la mayoría con un exceso de sufragios triplicado, y los menos los dos puestos de la minoría.

Bien es verdad que hubo un tercero en la discordia; el elemento carlista que, enemigo del regionalismo é impulsado por el cacique conservador que le ofreció todo su apoyo, se lanzó á la pelea obligando á Mella á venir de Galicia y presentarse candidato frente á los republicanos y los catalanistas; faltó á su pacto el liberalismo conservador é hizo mayor el naufragio de la candidatura carlista. Mella, regionalista de corazón; Feliú, fuerista de toda su vida, son traídos aquí en oposición á los catalanistas y vienen predicando regionalismo en frases hermosas que chocan con el objeto y fin de su viaje, con los ideales de quienes se lo hicieron emprender, y con la calidad de sus aliados los conservadores, que no repararon en dejarles bonitamente en la estacada en la ocasión más crítica, dando sus votos á los republicanos.

—¿A qué viene Mella á Barcelona? dicen los regionalistas. —¿A enseñarnos regionalismo, aquí que reventamos de regionalismo? —No, á eso no vino Mella; á Mella lo trajeron las pasiones carlistas, que fueron instrumentos de Dios para arrancarle de su retiro y traerlo á la inmensa plaza de Cataluña, para que allí donde habían resonado los gritos de ¡viva la República! y de ¡visca la autonomía! resonase como bajado del cielo el grito de ¡viva la Religión católica que gritó Mella desde el balcón del hotel donde se hospedó; para que el elocuente orador proclamase valientemente en el teatro del Tívoli la soberanía social de Jesucristo; para que en el teatro Principal, ante inmensa muchedumbre, anunciase á las gentes que estábamos en el crepúsculo de la noche de la anarquía que no teme, que desea llegue para que amanezca pronto el día en que brille con todo su esplendor el sol de la Justicia Eterna; para responder á los que dicen ¡descansar, descansar!, que no son éstos momentos de descanso, sino de lucha, y que únicamente debemos ambicionar caer rendidos de fatiga

por encima de los cadáveres de nuestros enemigos, que son los de Dios y de la patria; vino Mella, finalmente, á Barcelona, como Moisés desde las alturas del Sinaí entre rayos y truenos, para abrir ante los adoradores del becerro de oro el libro del Decálogo, y decir á las gentes con su elocuente palabra: —“Amarás á Dios sobre todas las cosas y al prójimo como á ti mismo;” fórmula en que va condensada la solución del pavoroso problema que trae á los hombres divididos y á los pueblos en continua guerra.

RAFAEL CARVAJAL.

Barcelona, Mayo 1903.

Los cartujos en Tarragona

Un corresponsal de *Le Figaro* acaba de visitar el convento de Cartujos en Fourveire, donde hasta pocos días ha venido funcionando la renombrada fábrica de licores dirigida por los Padres citados.

Los datos que suministran á dicho periódico no pueden ser más concluyentes, pues demuestran que la jacobina disposición del Gabinete Combes supone, en lo que se refiere á la extensa región del Delfinado, una verdadera ruina, que ha de perjudicar especialmente á las clases obreras.

En primer lugar, la industria licorera en el departamento del Isere, que, como término medio, alcanzaba una cifra total de 15 millones de francos; experimentará con la clausura de la Grande Chartreuse una disminución de un 50 por 100, próximamente. La fábrica de los Padres Cartujos adquirirá todos los años de los vinicultores del Sur 100.000 hectólitos de vino; de las refinerías, unos 50 vagones de azúcar de caña, y de las fábricas de vidrio establecidas en Saint Etienne y Saint-Galmier, millones de botellas.

En los pueblos próximos á la Gran Cartuja existían cuatro fábricas importantes destinadas á la producción de estuches de madera. En Voiron ganaban su subsistencia millares de aldeanos construyendo embalajes para los licores y elixires de la célebre factoría.

En muchas ocasiones habíanse dirigido á los Cartujos de Fourveire varios industriales parisienses, comprometiéndose á suministrar las cajas y envases de madera un 20 ó un 30 por 100 más barato que los aldeanos de Voiron, proposiciones ventajosas que fueron rechazadas invariablemente por la Gran Chartreuse, fundándose en que la modesta industria constituía para las gentes del país el único medio de vida durante los meses de invierno.

Esta Congregación establecerá su fábrica, como es sabido, en la ciudad

de Tarragona. Los trabajos de instalación, que dirige el Padre Urbano, un cartujo inteligentísimo, antiguo discípulo de la Escuela Central de Artes y Oficios de París, se encuentran en la actualidad muy adelantados, calculándose que para fines de Julio próximo podrá empezar la fábrica la elaboración de licores.

Obra de Querol

Se ha empezado á quitar el enorme andamiaje de madera que ha servido para la colocación de las figuras escultóricas que decoran el frontón del palacio de Bibliotecas y Museos de Madrid, y dentro de pocos días podrá admirarse la grandiosa creación del cincel de Querol.

Compónese la obra de diecinueve figuras. En el centro aparece la Paz, de pie, con las alas extendidas, alzando en una mano el triunfante ramo de oliva. A su hermosa cabeza, corona da de laureles, sirviendo de fondo los rayos del sol. A sus pies hállase el genio de la guerra en actitud de romper su espada. A la derecha de la Paz se ve la figura de la Poesía, también en pie, sosteniendo la lira en una mano; y en artístico grupo, junto á la base de una columna, la Pintura, la Música, la Escultura y la Agricultura con sus respectivos atributos. Sigue después hacia el vértice del ángulo la Industria, en actitud de contemplar como el Comercio recoge los frutos que la Agricultura le entrega. A la izquierda de la Paz encuéntranse agrupadas las figuras que simbolizan la Filosofía, la Teología y la Historia que enseña al pueblo el libro de la Patria y á las que siguen la Verdad, la Astronomía, las Matemáticas, la Geografía, la Química y la Medicina. Coronan el triángulo tres grandes estatuas que representan: la del centro, que remata airosamente el edificio á España en el acto de premiar las grandes obras de sus hijos; y las de los extremos el Genio y el Trabajo.

El ilustre escultor invitó á escritores, periodistas y artistas para que subieran á ver de cerca la genial obra que pronto quedará al descubierto. Recibió el señor Querol nuevos homenajes de admiración por su creación hermosísima. Sirvióse un espléndido lunch y se brindó por el gran artista y por sus nobles esfuerzos en pro de la gloria nacional.

LA COLONIZACION DE LOS SACERDOTES

En un estudio muy reciente sobre el Canadá, *Le Temps*, diario protestante de París, cuenta las maravillas realizadas por el presbítero Labelle, uno de los principales colonizadores del "Dominión". Su manera de colonizar—escribe el diario parisiense—era el sistema parroquial; consideraba Labelle que al clero canadiense incumbía una doble misión: la de conducir las almas al cielo y las restauraciones al bosque virgen.

"Haced que un sacerdote viva en un cantón—escribió en 1878—y tal cantón se coloniza como por arte de encantamiento. Viendo al campanario en las nubes y al sacerdote en el bosque, entrevé el colono el aumento de valor de sus tierras, y así mismo entrevén posibles beneficios el médico, el notario, el comerciante, el molinero y la municipalidad."

¡La colonización por los sacerdotes! He ahí un sistema que jamás admitirían entre los suyos, los anticlericales, y no obstante, es un sistema algo antiguo y que no ha dejado de producir resultados bastante apreciables. Los territorios de Bélgica y de Francia fueron roturados en gran parte por los monjes, y muchas de las ciudades de ambos países deben su ori-

gen á los religiosos que, durante los tiempos bárbaros, se instalaron en los bosques.

El presbítero Labelle estaba, pues, con la tradición y le sobraban motivos para preconizar la colonización parroquial. El presbítero Labelle habla por experiencia. Bastaronle algunos años para atraer ocho mil y tantos colonos al valle del Río Rojo y aún para ver los comienzos de la construcción del ferrocarril que sube actualmente á la ciudad fundada en memoria suya y que lleva su nombre.

Los detractores de la colonización establecida por los sacerdotes católicos colonizaban con gran facilidad en el bufete: pero jamás colonizaron tierra alguna en el terreno de la práctica.

NOTICIAS BREVES

Personas muy allegadas al jefe del partido tradicionalista Sr. Barrio y Mier, aseguran que este señor ha ganado mucho con no haber triunfado en las elecciones generales.

El Sr. Barrio y Mier desmiente que presente su candidatura para las próximas elecciones senatoriales.

—El Sr. Costa renunciará las actas de Madrid y Gerona, reservándose la de Zaragoza, por lo que ha tenido de personal la lucha en esta última población.

—Los diputados más jóvenes que se sentarán en los escaños del Congreso en la próxima legislación, son los señores duque de Alba y Gómez Arroyo.

Algunos diputados piensan promover una discusión en el Parlamento, pues dicen que dichos señores no han cumplido los 25 años.

—En Abisinia está tan terminantemente combatido el alcoholismo, que han sido arrestados dos generales que trajeron clandestinamente de Londres una caja de botellas y aguardientes y licores.

—Según el último censo, la población actual de Londres es de 6.500.000 de habitantes.

—El señor Maura ha dirigido un telegrama circular á los gobernadores civiles, para que le remitan cuantos datos puedan informarle respecto á la conveniencia de implantar el descanso dominical.

Pide que expresen la forma que creen conveniente para llevarlo á efecto.

—"El Imparcial" ha recibido un telegrama de París, en el cual se comunica haber volado una fábrica de torpedos, sin indicar la localidad donde haya ocurrido.

Añade el despacho que, á consecuencia de la explosión quedaron derruidas de 25 á 50 casas inmediatas á dicho establecimiento y que en un radio de media milla, todos los edificios han sufrido grandes desperfectos, resultando tres muertos y cincuenta heridos.

—La "Gaceta" publica una disposición ordenando que para el nombramiento de jueces y magistrados municipales sean preferidos los excedentes de ultramar sea cual fuere su categoría.

De re societaria

Conviene registrar en estas columnas un hecho, muy elocuente, acaeci-

do el viernes por la noche en el mitin celebrado por los obreros en el Teatro Principal.

El discurso del compañero Comaposada, se nos ha dicho, fue un desencanto para algunos concurrentes al acto que consideraron defraudadas sus esperanzas al ver que el orador no se lanzaba á la diatriba sangrienta y á la recriminación nevoniana contra curas, monjas y jesuitas.

El hecho no nos sorprende lo más mínimo. Nos parece naturalísimo y *a priori* lo teníamos descontado.

No podía suceder otra cosa. Los hay que, á todo otro interés, anteponen la satisfacción de sus odios y la vesania de sus rencorosos prejuicios contra el llamado clericalismo.

La república, las reivindicaciones obreras, la justa solución del problema social: nada de esto apetece sino como medio para llegar á la meta de sus aspiraciones antireligiosas, al aniquilamiento de la fe y á la total ruina y extinción de las cosas sagradas y personas consagradas al servicio de Dios.

Aplaudirán á rabiarse y se refocilarán cuando se les arroje, para saciar su voracidad de empedernidos sectarios, la tira del pellejo de un fraile, ni más ni menos que se refocilan y alegran las fibras enjauladas cuando se les arroja la piltrafa sanguinolenta; pero si se les va con teorías y filosofías, con normas de gobierno, con planes verdaderamente sociales ó políticos se sentirán defraudados, y no habrá entusiasmos, ni palmateos, ni vivas; y gracias que encima no se desmanden y echen fuera del cuerpo sus instintos, dando coces y bramidos al aire, que tampoco en esto habrían de hacer nueva usanza ni salirse de sus ordinarios carriles.

Y en estas disposiciones de los sectarios, patentizadas ya en el último mitin celebrado recientemente, pueden ver nuestros obreros otro de los peligros que les cercan y que les ponen, como lazo á sus pies, el fanatismo rojo y la política sistemáticamente irreligiosa.

Cuiden los obreros de no caer en la trampa, porque indudablemente habrían de echar á perder en flor todo el fruto de sus trabajos, entregando sus destinos á merced de un exclusivismo político que todo lo cifra en dar la batalla á Dios.

El obrero no debe vincular su existencia, sus intereses, sus ideales á las particularísimas conveniencias de un partido determinado, el republicano por ejemplo, que puede aceptarles y mimarles, más bien por deseos de allegar fuerzas que por resuelta decisión de satisfacer sus demandas en lo que tienen de justas y atendibles en la esfera del gobierno una vez conquistado y firmemente establecido.

Porque no hay que perder de vista, así digan lo contrario los embaucadores trashumantes, que la solución del problema obrero no es patrimonio exclusivo de un partido sino obra de más alta trascendencia y de más firme garantía que la que los partidos, contingentes y caducos, pueden realizar con su estrecho espíritu de bandería y su efímera existencia circunstancial y pasajera.

¡Aviados estaban nuestros obreros si habían de cifrar todo su porvenir en el destronamiento de un monarca y en la erección de una república ó viceversa!

Tanto equivaldría lanzarse á los azares de una lucha inacabable en que siempre habrían de resultar convertidos en carne de cañón ó en tristes caballeros andantes de causas puestas eternamente en un brete, sin la estabilidad, la paz y el reposo ne-



LIRIO

Así como la Rosa es reina de los jardines, es su Rey el lirio, pues descuellan sobre las otras flores irguiéndose sobre su ancho caliz. Procedente del Oriente, Rosa de Juno, así llamado entré los Atenenses, crece esta planta en todos los extremos luchando con los rigores del invierno y del verano, y difundiendo el aroma de su país natal. Sus admirables cualidades lo hacen comparable asociado á la rosa con la juventud y la fresca téz de una virgen; doblado sobre su tallo simboliza la temprana muerte de la misma joven, y no carece tampoco de recuerdo histórico. D. García Rey de Navarra instituyó el orden militar de Nuestra Señora del Lirio por una preciosa imagen de la Virgen que vio grabada milagrosamente en un lirio, y á cuya intercesión debió ser curado de una gravísima enfermedad. Efectivamente María es un lirio inmortal de la Santa Iglesia que levanta sobre la humanidad sus anacarados pétalos y su cabeza real sobre todas las generaciones que la piden protección y amparo, cual florido lirio entre espinas que glorifica su castísima alma y sus virginales pensamientos. El lirio simboliza perfectamente la preciosa virtud de la castidad, y así le ostenta el castísimo esposo de María, patriarca de la ley de gracia, que tanto amó la pureza y cuyo patrocinio es hoy universal.

Las almas castas, las vírgenes puras tienen en el lirio la fiel imagen de su estado admirado y respetado hasta en el mundo antiguo con los vestales y en el cristiano con la abnegación y sacrificio que requiere tan angélica virtud y practican las predilectas hijas de María que buscaron la soledad del claustro para consagrarla sus purísimos amores. Porque María Santísima es el verdadero lirio de pureza que permanece inalterable y perpetuo para confortarnos en los combates de la vida, como muchas veces lo ha hecho patente á los que desconfiando de sí mismos ponen en Dios y en ella toda su confianza, huyen ocasiones de pecado, vanas curiosidades, y rechazan todas las sugestiones alhagueñas aunque pérdidas de los sentidos. Si espectáculo hay hermoso á los ángeles, es el sueño de una virgen casta y pura que antes de cerrar sus párpados se encomendó á María; y si las azucenas especie de lirios blancos, producen la muerte con sus penetrantes emanaciones á los que duermen bajo su influencia, no sucede así con los que imitando á esta joven gozan tranquilo sueño y adquieren nueva vida bajo la protección benéfica del Inmaculado lirio que fué bendito sobre todas las mujeres.

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

cesarios á la realización de la ley del trabajo.

Continuaremos.

JOSÉ MATAMOROS.

CRÓNICA

En la tradicional fiesta de las rosas celebrada ayer por la tarde en la iglesia del Rosario predicó nuestro querido amigo el Licdo. Rdo. D. Tomás Bellpuig, pronunciando una hermosa oración sagrada en dialecto tortosino.

Después de los brillantes ejercicios, en los que obtuvo el primer lugar en la terna, ha sido nombrado maestro de capilla de la Santa Iglesia Catedral de Sevilla nuestro queridísimo amigo el Rdo. D. Vicente Ripollés cuyo cargo había desempeñado en el Colegio del Patriarca de Valencia.

Reciba muestras más cumplida enhorabuena.

Tomamos de *La Verdad* de Castellón:

El señor Anglés Pruiñosa, obrero que en las elecciones del pasado domingo obtuvo en Barcelona la nutridísima votación de 34.000 votos, es hijo de Alcalá de Chivert y discípulo en primeras letras de nuestro querido amigo D. Agustín Roig. A los quince años se estableció en el oficio de tonelero en Benicarló, trasladándose al poco tiempo de casado á Barcelona, en donde víctima de los errores socialistas que tantas almas pervierten en las grandes capitales se entregó en cuerpo y alma á la revolución, en cuyo puesto ocupa uno de los primeros puestos.

El señor Anglés es el primer diputado obrero que irá en España al Congreso.

¿Es esto una honra, ó una deshonra para la provincia de Castellón?

En el establecimiento de nuestro particular amigo D. Juan Cabanes (calle de Moncada) se ha recibido un completo y variado surtido de persianas de todas clases á precios reducidos.

Durante la primera quincena del presente mes deben los Juzgados municipales extender y presentar al de primera instancia las ternas de jueces y fiscales que deberán ser nombrados para el próximo bienio que dará principio el día 1.º de Agosto.

En el arrabal de Cristo, según oportunamente habíamos anunciado se celebró ayer la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

La procesión de por la tarde resultó lucidísima, siendo muchos los vecinos de esta ciudad que se trasladaron á aquella barriada para presenciar tan religioso acto.

Mañana es el 8.º martes de los trece consagrados á San Antonio de Padua. A las 7 y 1/2 se dirá misa con exposición en San Antonio á la que se invita á los asociados de la Pfa Unión.

El tiempo se mantiene inseguro y con tendencia á la lluvia. Ayer

nos regalaron las nubes con una pequeña rociada. Esta mañana aparecía el cielo anubarrado. Más tarde ha lucido el sol.

El cuerpo de bomberos, dirigido por nuestro apreciable amigo el arquitecto municipal D. Pablo Monguío, celebró ayer mañana en el parque un simulacro, llevando á cabo varios ejercicios con gran lucimiento y maestría.

La sociedad coral "La Tortosina," salió ayer de gira campestre, pasando el día en el ermitorio de Nuestra Señora de la Providencia.

A la salida para aquel delicioso punto y á su regreso fué la sociedad acompañada por las calles de la ciudad por la banda de música de Santa Cecilia.

Para tomar parte en unas oposiciones para músico de primera, de uno de los batallones de cazadores de guarnición en Madrid, ha salido para aquella capital el Director de la banda de Santa Cecilia de esta ciudad D. Daniel Macías. De la dirección de tan brillante banda, ha quedado encargado el estudioso joven D. José Iglesias Mayorán.

En la fiesta de los "Juegos Florales," celebrada ayer en el salón de la Lonja de Barcelona aparece premiada con la Englantina de oro una composición del difunto mosén Jacinto Verdaguier, titulada "Lo Parch."

Al oír este nombre el público rompió en frenéticos aplausos, al tiempo que el secretario gritaba ¡Gloria á Verdaguier!

Por esta provincia presentan candidatura para senadores el partido liberal al Sr. Adell, el republicano al Sr. Sarda, Director de "La Normal," de Madrid. Se desconoce todavía el nombre de los candidatos conservadores.

TELEGRAMAS

Horrible suceso

Guadalajara.—En una venta situada en la carretera de Madrid, á 5 kilómetros de la población, se presentaron ayer dos desconocidos pidiendo para pernoctar en el ventorro.

El ventero accedió; cuando después de cenar, y estando la familia de sobremesa, penetraron los desconocidos violentamente en la habitación donde éstos se encontraban, disparando sus revólveres contra el ventero y su familia.

De los disparos resultó muerto el hijo del dueño de la venta y heridos graves el ventero, su mujer y una criada.

Los agresores huyeron precipitadamente, una vez cometido el crimen. Se cree que el móvil fué el robo.

Varias noticias

Se ha dicho esta tarde que uno de los actuales subsecretarios tiene el propósito de dejar el cargo.

Esta tarde ha habido escasa animación en los círculos políticos.

En el salón de conferencias del Congreso se hacía el recuento de los diputados que vienen, haciéndose distintas clasificaciones de los mismos.

Las actas hasta última hora presentadas en el Congreso son 149.

Esta tarde ha sido cogido en la Plaza de Toros de Valencia, por el quinto toro, el Cocherito de Bilbao, resultando con una herida leve en un muslo.

Por el Juzgado de guardia ha sido denunciado "El Evangelio," y otro periódico.

El día 4 se verificará en Madrid en el solar que hay entre las calles de Alcalá, Lagasca y Columela la ceremonia de bendición de la primera piedra de un templo nuevo de las Escuelas gratuitas para instrucción de la clase obrera.

Se ha hecho extensiva al ministerio de Marina la ley de febrero de 1902 que dispone que el general ó asimilado que por causa de salud no pueda desempeñar el cargo para el que fué nombrado por el Gobierno ó esté sin desempeñarlo un año por causa de enfermedad, pasará forzosamente á la reserva.

Guardia detenido

Hoy ha sido detenido un guardia de Seguridad, por haber maltratado cruelmente á una pobre mujer con quien vivía, á la cual amenazó con matarla si denuncia lo que le había hecho.

La mujer estuvo en cama dos días y al levantarse, apoyada en el brazo de una amiga, se ha dirigido al Juzgado, donde ha denunciado el hecho.

Precauciones

En Madrid continúan las precauciones.

En todas las Delegaciones continúan los retenes.

En el ministerio de la Gobernación permanecieron durante todo el día de hoy más de 150 guardias.

Estas precauciones no están justificadas por ningún hecho ni temor que esté al alcance de la opinión pública.

Extranjero

Guillermo en Roma

A las tres de la tarde el Emperador Guillermo ha hecho la visita, oficialmente anunciada ya, á Su Santidad el Papa.

Una multitud inmensa llenaba las calles por donde debía pasar el cortejo imperial, contribuyendo no poco á aumentar la animación y el movimiento el atractivo de un día primaveral verdaderamente espléndido.

Al pasar el Emperador todo el mundo se descubría, saliendo de los compactos grupos que formaba la muchedumbre entusiastas aclamación y estrepitosos vivas.

Guillermo II, que parecía muy satisfecho de esas demostraciones de simpatía, contestaba á ellas saludando militarmente y sonriendo con extremada afabilidad.

El emperador ha sido recibido con gran pompa en el Vaticano, entrando solo en el gabinete del Papa.

La entrevista duró veinte minutos.

Luego Su Santidad recibió al Krompitz y después Guillermo II presentó los personajes de su séquito.

El Papa estrechó la mano á todos. Goza Su Santidad de excelente salud.

El emperador y los príncipes visitaron después al cardenal Rampolla.

El Papa ha regalado á Guillermo II dos magníficos mosaicos.

Ebanistería y sillería

Taller de muebles de todas clases

DE

HIJOS DE B. SANZ

Calle de Moncada, número 13

Frente al Seminario

Casa fundada en 1842

Gran surtido en cómodas de todas clases y precios, escaparates, bufetes comedor y de salón, consulas alemanas, librerías, armarios con luna, camas torneadas de todas clases, sumiers y todo lo perteneciente al ramo de ebanistería, sillería y tapicería.

Especialidad en el arreglo y decoración de salones y en la sólida construcción de toda clase de muebles.

Depósito exclusivo de los muebles de Viena. Venta y alquiler de piano, y armóniums. Precios muy económicos.

No comprar sin antes visitar este establecimiento

Esta casa es de las más antiguas de Tortosa.

MONCADA, 13, frente al Seminario

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora viuda de Ramón Marqués, acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

MERCADERES 5, (vulgo Carmen)

Grandes establecimientos de música

DE

Juan Ayné

Fernando VII, 51, 53, Barcelona
Rambla San Juan, 45, Tarragona

Alquileres pianos nuevos superiores de las acreditadas y garantidas marcas "Keller," y "Juan Ayné."

Instrumentos, harmóniums, música barítfisima.

Pueden hacerse los pedidos directamente ó por el recadero D. Andrés Cañellas y hermano (Cuatro Esquinas Casa Calduc) para la casa de Tarragona.

Pídanse catálogos.

Venta

Se vende una casa en esta ciudad calle de San José número 7; razón Plaza Alfonso XII, casa de D. José María de Salvador, 1.º 1.ª.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL

EN
TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis

EN
REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguida con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándose de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de sí la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y se doliente, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una y basta una sola caja para ver su resultado. Deposite en Tortosa Botica Drogueria de Carbó, Tarragona Botica de Mon, Vinarez Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Val. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Revertier en donde se sirvirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

ORNAMENTOS DE IGLESIA

FÁBRICA DE TEJIDOS DE SEDA, PLATA Y ORO

DE FRANCISCO MIRALLES Y CIA

Grandes existencias en damascos, brocateles, espolines, terciopelos y tisús en oro y plata y á realce.

Para manicaría de todas clases y casullas bordadas.

Encajes para abas y roquetes.

Estudio de escultura y talleres de dorados y talla.

Depósito de imágenes de madera artificial.

Plaza Almeyda, 5 y 6 y Palau, 1 y 2 (frente al Palacio Arzobispal). VALENCIA

Se facilitan muestras y presupuestos á quien los solicite.

DISPONIBLE

ALMANAQUES PARA 1903

Calendario del Corazón de Jesús.	á 4 reales uno.
" " " " " " " " " " " " " " " "	" 23 " "
" " " " " " " " " " " " " " " "	" 12 " "
Tacos "suelos". " " " " " " " " " " " "	" 1 " "
" " grandes del Corazón de Jesús.	" 14 " "

Almanques Americanos desde 1 real uno 5 pesetas.

Almanaque Bailly-Bailliere rústica.	á 6 reales uno.
" " " " " " " " " " " " " " " "	" 18 " "
" de la Familia Cristiana.	" 13 " "
" de los amigos del Papa.	" 12 " "

Calendarios del Ermitaño, Zaragozaño y Principado de Cataluña.

Gsan surtido de Dietarios y Agendas á precios varios.

Ventas al por mayor y al detal.

Librería-VOLTES-Tortosa

Para calzados buenos y elegantes la Zapatería

MORESO

NO EQUIVOCARSE

Plaza de la Catedral
y Arco del Romeu

Desechad todo calzado que no lleve el nombre MORESO para ofrecer garantía al comprador.

Surtido de calzado de charol, dngola glacé y oscaría.

UNICA EN NOVEDADES EN CALZADO

MORESO Frente la Catedral MORESO

No equivocarse TORTOSA No equivocarse

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.